
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 18.10.2011 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

zur 3. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 29.09.2011, 

im Gemeindesaal Lützellinden, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 -  21:00 Uhr 

 
 
Teilnehmer/-innen: 
Frau Elke Koch-Michel Bürger für Lützellinden  
Herr Rolf Luh Bürger für Lützellinden  
Frau Petra Norsch Bürger für Lützellinden  
Herr Karl Heinz Föhre SPD  
Herrn Wolfram Kreiling SPD  
Herr Rolf Krieger SPD Ortsvorsteher 
Herr Jörg Asboe CDU  
Herr Markus Sames CDU  
 
Vom Magistrat: 
Frau Astrid Eibelshäuser Stadträtin  
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Simone Benz  Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Herr Dr. Reiner Hofmann Bürger für Lützellinden  
 
 
Ortsvorsteher Krieger eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Besonders 
begrüßt er Frau Stadträtin Eibelshäuser, die zum ersten Mal als zuständige Dezernentin 
an der Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden teilnimmt und überreicht ihr ein Präsent. Er 
wünscht ihr alles Gute für ihr neues Amt und hofft auf gute Zusammenarbeit. 
 
Frau Eibelshäuser bedankt sich und wünscht sich ebenfalls eine gute Zusammenarbeit mit 
dem Ortsbeirat.  
 

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Ortsvorsteher Krieger stellt fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form 
und die Frist der Einladung und gegen die Tagesordnung werden keine Einwände 
erhoben. 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form beschlossen.  
 
Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
3. Genehmigung der Niederschrift der 2. Sitzung am 

16.06.2011 
 

  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
5. Ausbesserung der offiziellen Straße zum Flugplatz 

Lützellinden; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 11.08.211 

OBR/0386/2011 

  
6. Anbringen eines Verkehrsspiegels; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 11.08.2011 
OBR/0387/2011 

  
7. Parkmöglichkeiten in Lützellinden; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 16.09.2011 
OBR/0388/2011 

  
8. Mitteilungen und Anfragen  
  
9. Bürgerfragestunde  
  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
 Wurde bereits zu Beginn der Sitzung abgehandelt. 
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
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 Wurde bereits zu Beginn der Sitzung abgehandelt.  
  
3. Genehmigung der Niederschrift der 2. Sitzung am 

16.06.2011 
 

  
 Die Niederschrift der 2. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden wird in der 

vorliegenden Form einstimmig beschlossen. 
 

4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
  Erneuerung der oberen Rheinfelser Straße; Antrag der SPD-Fraktion vom 

03.06.2011; OBR/0178/2011 
 
 Ortsvorsteher Krieger teilt mit, dass bis zum heutigen Tage keine Antwort 

des Magistrats vorliege. 
 
 Einrichtung eines Kiosk am Freibad Lützellinden; Antrag der SPD-Fraktion 

vom 03.06.2011; OBR/180/2011 
Flexiblere jährliche Eröffnung des Freibades Lützellinden; Antrag der SPD-
Fraktion vom 03.06.2011; OBR/180/2011 

 
Ortsvorsteher Krieger verliest die Stellungnahme der Stadtwerke zu den 
beiden Anträgen der SPD-Fraktion. 
 
Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, erklärt, sie halte die Antwort der 
Stadtwerke für unzureichend. Sie schlage vor, einen Vertreter der 
Stadtwerke in eine der kommenden Sitzungen des Ortsbeirates einzuladen, 
der die Sichtweise der Stadtwerke darlege. Ein entsprechender Hinweis an 
die Bürger sollte im Vorfeld der Sitzung erfolgen.  
 
An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich die 
Ortsbeiratsmitglieder Krieger, Koch-Michel, Norsch, Kreiling und Asboe.  
 
Ortsvorsteher Krieger sagt abschließend, er werde sich mit der Stadtwerke 
Gießen AG in Verbindung setzen und darum bitten, dass ein Vertreter an 
einer der nächsten Sitzungen des Ortsbeirates teilnimmt. Diese 
Vorgehensweise findet das Einvernehmen aller Ortsbeiratsmitglieder. 
 

 Bepflanzung des Kreisels (Autohof Lützellinden); Antrag der SPD-Fraktion 
vom 03.06.2011;OBR/181/2011 

 
Ortsvorsteher Krieger verliest die Stellungnahme des Magistrats und führt 
aus, Herr Skib, Stadtplanungsamt, habe mitgeteilt, laut Verwaltungsverein-
barung mit dem ASV Schotten werde die Anpflanzung und Pflege des 
Verkehrskreisels am Autohof sowie am vorhandenen Fahrbahnteiler durch 
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die Stadt Gießen erfolgen. 
 
Herr Sames, CDU-Fraktion, erkundigt sich, was genau unter einer 
„Baumbepflanzung“ zu verstehen sei.  
 
Ortsvorsteher Krieger führt aus, auf Nachfrage habe das Gartenamt 
mitgeteilt, der Kreisel solle mit pflegeleichten Pflanzen und Bäumen mit 
geringer Höhe angelegt werden. 
 
Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, bittet darum, dem Ortsbeirat den 
Bepflanzungsplan vorzustellen. Sie selbst habe auch einig Ideen zur 
Gestaltung.  
 
Ortsvorsteher Krieger erklärt, er habe das Gartenamt bereits darum 
gebeten, dem Ortsbeirat den Bepflanzungsplan zur Verfügung stellen. 
Sobald er ihm vorliege, werde er ihn den Ortsbeiratsmitgliedern zukommen 
lassen.  

 
  
5. Ausbesserung der offiziellen Straße zum Flugplatz 

Lützellinden; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 11.08.211 

OBR/0386/2011 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird aufgefordert, die offizielle Straße zum Flugplatz 
Lützellinden zwischen Hüttenberg-Rechtenbach und Wetzlar-Münchholzhausen 
auszubessern.“ 
 

 Herr Kreiling, SPD-Fraktion, begründet den Antrag bittet um Zustimmung. Er 
führt aus, es handele sich hier lediglich um kleine Ausbesserungsarbeiten und 
nicht um eine grundhafte Sanierung. Auf Anregung von Herrn Asboe ergänzt er 
den Antrag wie folgt: 
 
….die offizielle Zubringerstraße zum Flugplatz Lützellinden…..  
 
Frau Norsch, Bürger für Lützellinden, vertritt die Auffassung, die Gesellschafter 
der Flughafen GmbH sollten an den Kosten für diese Maßnahme beteiligt 
werden. Bei Straßenbaumaßnahmen innerorts werden die Bürger schließlich 
auch über die Anliegergebühren zur Zahlung verpflichtet. 
 
Herr Asboe, CDU-Fraktion, äußert, die Stadt Gießen sei an der Flughafen 
GmbH beteiligt und durchaus auch für die Verkehrssicherung zuständig. 
 
Ortsvorsteher Krieger erklärt, bei der betreffenden Straße handele es sich um 
eine Kreisstraße und die Zuständigkeit liege hier eigentlich beim Landkreis 
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Gießen und beim Lahn-Dill-Kreis.  
 
Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, stellt folgenden Initiativantrag: 
 
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu überprüfen, in wessen 
Zuständigkeitsbereich und wer für die Instandsetzung der offiziellen Straße zum 
Flugplatz Lützellinden verantwortlich ist. Weiterhin wird gebeten zu überprüfen, ob die 
Straße ausgebessert oder grundhaft erneuert werden muss.  
Bei der Überprüfung sollen auch die Beteiligungsverhältnisse am Flugplatz Gießen-
Wetzlar (Gießen 35 %, Wetzlar 35 %, Gebr. Allendörfer GmbH 28 %, Aero Club 
Lützellinden 2 %) an den zu entstehenden Kosten dargestellt werden.“ 
 

Herr Asboe, CDU-Fraktion, meldet sich zur Geschäftsordnung und macht 
deutlich, dass es nicht Aufgabe des Ortbeirates sei, bereits im Vorfeld alle 
Möglichkeiten abzuwägen. Es gehe heute darum einen Beschluss zu fassen. 
Nachdem der Magistrat eine Antwort vorgelegt habe, könne man diese dann 
diskutieren. 
 

 Beratungsergebnis: 
 
Der Initiativantrag von Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, wird 
mehrheitlich abgelehnt (Ja: Bürger für Lützellinden, Nein: SPD/CDU). 
 
Der Antrag OBR/0368/2011 wird ergänzt mehrheitlich beschlossen  
(Ja: SPD/CDU, Nein: 2 Bürger für Lützellinden, StE: 1 Bürger für Lützellinden). 
 

  
6. Anbringen eines Verkehrsspiegels; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 11.08.2011 
OBR/0387/2011 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird aufgefordert, an der Einmündung von der Bitzenstraße in 
die Rheinfelser Straße einen Verkehrsspiegel anzubringen.“ 
 

 Herr Kreiling, SPD-Fraktion, ändert den Antrag wie folgt: 
 
„Der Magistrat wird aufgefordert, an der Einmündung von der Bitzenstraße in 
die L 3054 einen Verkehrsspiegel anzubringen.“ 
 

 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion geändert einstimmig beschlossen.  
 

  
7. Parkmöglichkeiten in Lützellinden; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 16.09.2011 
OBR/0388/2011 

  
  



– 6 – 

Antrag: 
Der Magistrat wird gebeten, zu prüfen und zu berichten, ob er es für 
angebracht oder fallweise sogar für notwendig hält, in Anbetracht der 
begrenzten Parkmöglichkeiten in dem Stadtteil Lützellinden vermehrt das 
Verkehrszeichen Z 315 (z.B. 315-55 längs halb auf rechtem Gehweg) 
aufstellen zu lassen, damit einerseits weiterhin ausreichend Parkmöglichkeiten 
bestehen, andererseits aber auch dem fließenden Verkehr Rechnung getragen 
wird. Sofern erforderlich und/oder zweckmäßig, könnte zusätzlich zur 
Beschilderung eine weiße durchgezogene Linie auf dem Bürgersteig markieren, 
wieweit der Bürgersteig zum Parken genutzt und welcher Abstand zu Häusern 
bzw. Zäunen/Mauern zu halten ist. 
 
Begründung: 
In vielen Straßen des Stadtteiles parken Pkws mit 2 Reifen auf dem Bürgersteig ohne 
Behinderung von Fußgängern, auch wenn diese z.B. Kinderwagen oder Rollatoren 
benutzen, vor allem auch dann, wenn das Parken in beiden Fahrtrichtungen erlaubt ist. 
Würden sich die parkplatzsuchenden Autofahrer aber „korrekt" verhalten (alle Reifen 
auf der Fahrbahn), wäre häufig der fließende Verkehr behindert. Zwar ist das Halten 
an engen und an unübersichtlichen Straßenstellen unzulässig (§ 12 Abs. 1 Ziff.1 
StVO), jedoch ist es für die Verkehrsteilnehmer schwierig, die Situation richtig 
einzuschätzen, weil das Parken an den fraglichen Stellen jahrelang nicht beanstandet 
wurde. Im Interesse der beteiligten Verkehrsteilnehmer und zur Aufrechterhaltung der 
bisher ohne Probleme genutzten Parkmöglichkeiten sollte daher vermehrt von dem hier 
erwähnten Verkehrszeichen in Gießen Gebrauch gemacht werden, auch wenn dadurch 
zusätzliche Kosten entstehen. Der eingangs geschilderte Sachverhalt begünstigt zwar 
die Stadtkasse, benachteiligt aber - ohne konkreten Anlass - die Verkehrsteilnehmer. 
Deshalb sollten Maßnahmen der vorgeschlagenen Art nicht an den Kosten scheitern. 
Beispiel für die Parksituation auf der Rheinfelser Straße in Lützellinden: Zuwenig Platz 
auf der Fahrbahn, genügend Platz für Parken mit zwei Reifen auf dem Rand des 
Bürgersteiges. 

 
 Herr Kreiling, SPD-Fraktion, verliest den Antragstext und die Begründung. 

 
Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, regt an, an die Bürger zu appellieren, 
ihre PKW im vorhandenen Hof zu parken. Das würde die Parksituation im 
angesprochenen Bereich, aber auch in vielen anderen Straßen in Lützellinden, 
entschärfen. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.  
 

  
8. Mitteilungen und Anfragen  
  
8.1. Rheinfelser Straße  
  
 Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, bittet den Magistrat dafür Sorge zu 
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tragen, dass das Tiefbauamt dem Ortsbeirat endlich die noch ausstehende 
Nachricht zukommen lässt, wann der letzte Teil der Rheinfelser Straße 
ausgebessert werde. 

  
8.2. Flurschutz  
  
 Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, erkundigt sich, ob es die Person des 

Flurschützers in der bisherigen Form nicht mehr gebe.  
 
Herr Sames, CDU-Fraktion, übernimmt den Vorsitz. 
 
Herr Kreiling, SPD-Fraktion, führt aus, der bisherige Flurschützer Herr Schnorr, 
habe ihm in einem Gespräch mitgeteilt, dass das Ordnungsamt ihm Ende letzen 
Jahres das Amt entzogen habe. Eine Begründung habe er nicht erhalten.  
 
Frau Koch-Michel möchte vom Am für öffentliche Ordnung, bzw. der 
zuständigen Dezernentin wissen, aus welchem Grund dies geschehen sei.  
 
Ortsvorsteher Krieger übernimmt wieder den Vorsitz.  

  
8.3. Mitteilungen des Ortsvorstehers  
  
 Ortsvorsteher Krieger teilt mit, Herr Sames und er haben gemeinsam mit einem 

Vertreter des Ordnungsamtes eine Ortsbegehung durchgeführt mit folgenden 
Ergebnis: 
 

 Der Gehweg „In den Gärten/Ecke Biskitenstraße“ wurde gereinigt. 
 

 An der betreffenden Stelle im Schwimmbadweg wurde der Besitzer 
angeschrieben und aufgefordert den Gehweg zu reinigen. Dies sei 
inzwischen geschehen. Ebenso seien der Kanalschacht geleert und 
gesäubert worden der mit Obst verunreinigt waren.  

 
 In der Verlängerung Hellerpfad wird es eine Sperrung mit Hilfe von 

Findlingen und Pfosten geben um das ständige Durchfahren von PKW 
dort zu unterbinden. Für den landwirtschaftlichen Verkehr werde es 
Schlüssel geben, um den Pfosten umzuklappen. 

 
 Ortsvorsteher Krieger regt an, in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates am 

Donnerstag, 10.11.2011, die Terminplanung für das kommende Jahr 
vorzunehmen. 

  
9. Bürgerfragestunde  
  
 Herr Jung bittet darum, dass die Vertreter der Presse wieder, wie in der 



– 8 – 

vergangenen Legislaturperiode üblich, die Unterlagen zur Ergebniskontrolle 
ausgehändigt bekommen.  
 
Ortsvorsteher Krieger sagt zu, dass dies zukünftig wieder geschehen werde. 
 
Herr Jung regt an, von Seiten des Ortsbeirates einen Antrag zu formulieren,  
um die Parksituation in der Bitzenstraße überprüfen zu lassen. Diese sei 
katastrophal.  
 
Herr Jung äußert, er habe sich eine Diskussion oder Stellungnahme im 
Ortsbeirat gewünscht zur Vorgehensweise des Ordnungsamtes, das Parken  
auf Gehwegen in verstärktem Maße zu kontrollieren.  
 
Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, führt aus, es stehe seit Anfang des 
Jahres noch eine Stellungnahme des Magistrats zu einem Antrag des 
Ortsbeirates zu diesem Thema aus. Des weiteren befinde sich ein Antrag der 
FW-Fraktion mit ähnlichem Inhalt im Geschäftsgang der Stadtverordneten-
versammlung.  

  
  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung 
mit einem Danke für die Mitarbeit der Anwesenden.  
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 10.11.2011, 20:00 Uhr 
statt.  
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle der Ortsbeiräte ist Montag, 31.10.2011, 8:00 
Uhr.  
 
 
Der Ortsvorsteher Die Schriftführerin 
 
 
 
gez. K r i e g e r gez. B e n z  
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